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� 行政長官前天公布了二〇一五年《施政報告》。過去一

年，教育局積極落實去年《施政報告》的一系列教育新

措施，今年我們將繼續推展有關措施，包括增加學前教

育學券資助額及籌劃免費幼稚園教育，加強對清貧、有

特殊教育需要及非華語學童的支援，推廣生涯規劃及職

業教育，以至持續增加專上教育的資助學額等。本文件

闡述這些主要措施的進度及今年的新建議，我會特別簡

介今年施政報告中的幾項重點。  

 

� 在學校教育方面，我們建議由 2015/16 學年起，分三年增

加公營小學的學位教師職位比例，由現時的 50%逐步提

升至 2017/18 學年的 65%，以吸引更多優秀人才加入小學

教育行列，提升教學質素。  

 

� 為開拓學生視野，我們會強化「商校合作計劃」，推動

更多工商機構與學校加強協作，促進學生的生涯規劃。

我們亦會加強推行內地交流計劃，讓學生在中、小學學

習階段內最少各獲一次資助到內地交流，親身體驗國家

不同方面的發展，亦可增潤他們在不同學科的知識 (例如

中國歷史和地理等 )。  

 

� 同時，我們會推行試辦計劃，為學校提供資助和專業支

援，進一步推動內地與香港兩地姊妹學校交流和發展。

預期三年之內，香港與內地中小學締結姊妹學校數目將

逐步增加至約 600 所。  
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� 此外，  為優化兩科歷史教育的質素與學習成效，我們正

更新初中的中國歷史科及世界歷史科的課程內容；而為

了培育更多與科學及科技相關的多元人才，我們亦正優

化科學、科技及數學教育的課程及推廣科學、科技、工

程和數學（STEM）教育。  

 

� 今年的施政報告亦特別重視支援有特殊教育需要的學

生。建議包括邀請關愛基金考慮試行計劃，為收錄較多

有特殊教育需要及經濟需要學生的普通學校提供現金津

貼，以便安排一名專責教師統籌特殊教育需要支援的事

宜；及為有特殊教育需要及經濟需要的專上學生增加學

習開支助學金。此外，我們會委託非政府機構試行為有

特殊學習困難及非華語中學生提供事業探索及工作體驗

計劃。。。。由 2015/16 學年開始，我們亦會將現時關愛基金「為

特殊學校清貧學生提供額外交通津貼」的援助項目納入

政府恆常資助計劃內。  

 

� 我知道委員很關心免費幼稚園教育的發展。免費幼稚園

教育委員會預計會在 2015 年年中向教育局提交報告。屆

時教育局會審視免費幼稚園教育委員會的建議，並制定

相關政策和具體措施。   

 

� 除上述施政報告推出的新措施外，我們在未來幾年亦要

處理小一學生人口上升的挑戰，公營小一學位的需求預

計將在 2018/19 學年達到高峰，然後逐漸回落到穩定水

平。  

 

� 我們預計 2015年度可能需要在元朗及大埔兩區三個小學

校網暫時「加派」。教育局已與業界進一步討論應對這

個過渡期 (包括 2015 年度 )的整體策略， 在小班教學政策
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的前提下，我們明白有關學校希望有額外支援，以應付

過渡期內可能須採取暫時「加派」安排。為此，我們決

定由 2015/16 學年開始，在有需要暫時「加派」時，為實

施小班教學的學校在現有基礎上提供「額外補充學習津

貼」。  

 

� 以一所開辦 4 班的小一的學校為例，當每班暫時「加派」

至 30 人時，該校如符合條件，在有關學年可獲最多約 26

萬元的「額外補充學習津貼」，為期 6 年；學校可靈活

運用有關津貼，確保有關屆別學生的學習效能。我們亦

會由 2015 至 2024 年度進一步為有關學校提供專業支援。 

 

� 主席，我的簡介到此為止，我和我的同事樂意回答議員

的提問。   

 

 

 

 

 

教育局  

2015年 1月 




